

El desempleo podría alargarse 8 años: OIT (El Financiero 04/06/09)

El desempleo podría alargarse 8 años: OIT (El Financiero 04/06/09) Mariana Otero-Briz Jueves, 4 de junio de 2009

Necesario, un pacto mundial para reducir tensiones sociales, advierte. En México urge reformar la LFT: Francisco Fraile. Riesgo latente de caer en deflación, alerta la UNT. - LENTA RECUPERACIÓN DEL EMPLEO: OIT La recuperación del empleo podría darse hasta seis u ocho años después de que se haya superado la crisis económica, por lo que es indispensable establecer un pacto mundial en esa materia para evitar tensiones sociales, señaló el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavía. Dijo que es necesario impulsar políticas que reduzcan considerablemente el retraso, las cuales impliquen el compromiso de colocar al empleo y la protección social como elementos centrales de todas las políticas económicas y sociales. "En gran parte va a depender del éxito de las políticas económicas y sociales, de los paquetes de estímulo adoptados por los países, y de contar con un sector financiero que funcione." Implantar un Pacto Mundial del Empleo, basado en políticas adoptadas en forma integral, podría ayudar a reducir las tensiones sociales, a proteger a las personas frente al declive económico, y, lo más importante, a estimular la demanda agregada y sentar las bases del crecimiento del mañana. En el marco de la 98 Conferencia Internacional del Trabajo, Juan Somavía convocó a los participantes a darle forma a ese pacto como una iniciativa nacional, regional y mundial que ayude a enfrentar la primera crisis sistémica de la globalización. Mientras a nivel mundial se requiere generar 300 millones de empleos para compensar el crecimiento de la fuerza laboral, se avanza en sentido contrario, pues la desocupación seguirá aumentando hasta finales de 2010. Círculo vicioso Francisco Fraile, diputado federal integrante de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, señaló que para lograr una mayor generación de plazas laborales se deben reorientar los apoyos y programas gubernamentales enfocados a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) y al empleo. Tales modificaciones deben dirigirse a impulsar que la población emprenda proyectos productivos, y con ello motivar a las personas a generar su propio empleo. Fraile destacó la urgencia de concretar las reformas a la legislación laboral, para que a través de su modernización se facilite la creación de puestos de trabajo sin trastocar las conquistas de la clase obrera. Agustín Rodríguez Fuentes, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), consideró que el panorama nacional es más complejo que el del resto del mundo. Ello, explicó, debido a que existe el riesgo latente de caer en un proceso de deflación, donde la recuperación en materia de empleo podría tardar muchos años más de lo que estima la OIT. Desde hace décadas existe un círculo vicioso en la economía nacional, debido al cual las afectaciones derivadas de la crisis han impactado en mayor medida a México. "El tope salarial genera que la población no consuma, y si no hay consumo se suspende la producción, y las empresas no pueden incrementar los salarios. Este círculo nos ha venido afectando desde hace tres décadas." Por ello propuso que se limiten las importaciones y se impulse el consumo de productos nacionales, a fin de que las empresas puedan fortalecerse y ampliar su plantilla de trabajadores.